
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. HA/010/21 

 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am Donnerstag, 
dem 14.10.2021 im Sitzungssaal des Rathauses 

 
Beginn:  14:00 Uhr     Ende:   17:20 Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-

ausschusses Nr. HA/09/21 der Stadt Emmendingen 
am 16.09.2021 

 

  
3 Zustimmung zur Annahme von Spenden 0420/21/5 
  

4 Fraktionsantrag zum Haushalt 2022: 
Gesamtübersicht der eingegangenen Fraktionsanträ-
ge zum Haushalt 

0520/21 

  
5 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-1/21 Die Grünen: 

Anwohnerparkzonen 

0520-1/21 

  
6 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-2/21 Die Grünen: 

Geschwindigkeitsmessgeräte L 186 

0520-2/21 

  

7 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-3/21 Die Grünen: 
Vollzeitstelle Gemeindevollzugsdienst 

0520-3/21 

  

8 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-4/21 SPD: 
Klimaschutz im Haushalt verankern 

0520-4/21 

  
9 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-5/21 FDP: 

Förderprogramme Klimaschutz und -anpassung 
0520-5/21 

  
10 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-6/21 Die Fraktion: 

Prämie autofreie Haushalte 

0520-6/21 

  
11 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-7/21 Die Grünen: 

Verkehrsberuhigung Ramie 

0520-7/21 

  



12 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-8/21 FDP: 
Verkehrsberuhigung Ernst-Barlach-Str. 

0520-8/21 

  

13 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-9/21 Die Grünen 
& Die Fraktion: 

Baumreihe L 186 

0520-9/21 

  
14 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-10/21 Die Grü-

nen: 
Radverkehrskonzept 

0520-10/21 

  
15 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-11/21 FDP: 

Abfalleimer 
0520-11/21 

  
16 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-12/21 Die Frakti-

on: 
Obstbäume in Emmendingen 

0520-12/21 

  

17 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-13/21 Die Grünen 
& FDP: 

Trinkwasserbrunnen Innenstadt 

0520-13/21 

  
18 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-14/21 Die Grü-

nen: 
energetische Sanierung KiGa Am Stadtgarten 

0520-14/21 

  

19 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-15/21 Die Grünen 
& Die Fraktion: 

Saatgutbibliothek 

0520-15/21 

  
20 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-16/21 FDP: 

Skateplatz 

0520-16/21 

  

21 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-17/21 Die Frakti-
on: 
Kletterfels zum Bouldern 

0520-17/21 

  
22 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-18/21 Die Frakti-

on: 
neue Feuerstellen 

0520-18/21 

  

23 Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-19/21 Die Grü-
nen: 

Raumluftfilteranlagen 

0520-19/21 

  
24 Interfraktioneller Antrag zum Haushalt 0520-20/21 

FDP/FWV: 
Sanierung Goethe-Gymnasium 

0520-20/21 

  
25 Bewilligung einer außerplanmäßigen Ausgabe im Be- 0569/21 



reich Hochbau 
  
26 Aufstellung des Bebauungsplans "Mühlbachbogen - 

Quartier Dreikönig" und der örtlichen Bauvorschriften 
in Emmendingen 

- Statusbericht, Baustellenplanung 

0532/21 

  
27 Feststellung Jahresabschluss zum 31.12.2020 der 

Stadthauptrechnung 

0518/21 

  

28 Beschluss der Eröffnungsbilanz 
der Städtischen Wohlfahrts- und Geschwister Link-
Stiftung zum 01.01.2020 

0523/21 

  
29 Feststellung des Jahresabschlusses zum 31.12.2020 

der Städt. Wohlfahrts- und Geschwister Link-Stiftung 

0519/21 

  
30 Bekanntgaben der Verwaltung  

  
31 Fragen von Einwohner_innen  

  
32 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung  
  

 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 

Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 

Herr Patrick Bauer  
Herr Benedikt Bleckmann  
Herr Guido Elsen  

Herr Thomas Fechner  
Frau Ute Haarer-Jenne  

Frau Angela Hauser  
Herr Andreas Heidinger  
Frau Ulrike Mertz anwesend ab 15:10 Uhr 

Herr Joachim Saar  
Herr Wilhelm Volz  

Herr Martin Zahn  
Herr Andreas Zai  

 Der Schriftführer 

Herr Julian Finkbeiner  

 Die Ortsvorsteher 

Frau Carola Euhus  
Herr Karl Kuhn  
Herr Rainer Lupberger  

Herr Felix Schöchlin  
Herr Heinz Sillmann  

 Die Fachbereichsleiter 

Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Hans-Jörg Jenne  

Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die städtischen Fachvertreter 

Herr Peter Dengler  
Frau Julia Sennekamp  

 
 
 

Abwesend waren: 

 

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 

Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 

 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 

 
 
 

 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses Nr. HA/09/21 der Stadt Em-

mendingen am 16.09.2021 

 

 

Gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses  
Nr. HA/009/21 der Stadt Emmendingen am 16.09.2021 werden keine Einwendungen 
erhoben, infolgedessen gilt sie als genehmigt. 

 
 

 
 



 

- TOP 3 - Zustimmung zur Annahme von Spenden 0420/21/5 

 

OB Schlatterer stellt die aufgeführten Spenden vor. 
 

Beschlussvorschlag: 

Annahme der Spenden. 
 
ungeändert beschlossen, da kein Widerspruch erfolgt 

 

 
 
 



 

- TOP 4 - Fraktionsantrag zum Haushalt 2022: 
Gesamtübersicht der eingegangenen Fraktions-

anträge zum Haushalt 

0520/21 

 

Fachbereichsleiter Kopp stellt kurz die Gesamtübersicht der eingegangenen Frakti-
onsanträge vor. Des Weiteren informiert er nochmals über die vorläufigen Eckdaten 
zum Haushalt 2022. 

 
OB Schlatterer ergänzt, dass es voraussichtlich keine Große Kreisstadt in Südbaden 

geben wird, die ihren Haushalt im kommenden Jahr ausgleichen kann. 
 
 

Information: 

Die eingegangenen Fraktionsanträge zum Haushalt 2022 sind unter den Sitzungsvor-

lagen 0520-1/21 bis 0520-20/21 angeführt.  
 
Über den jeweiligen Fraktionsantrag zum Haushalt wird entsprechend der Formulie-

rung der jeweiligen Fraktion entschieden. Sofern Fraktionsanträge zum Haushalt zum 
selben Thema gestellt wurden, wird über den weitreichenderen Antrag zuerst abge-

stimmt. 
 
 

 
 



 

- TOP 5 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-1/21 Die 
Grünen: 

Anwohnerparkzonen 

0520-1/21 

 

SRin Haarer-Jenne begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
SRin Haarer-Jenne möchte wissen, ob die Parkplätze in den Anwohnerparkzonen 

markiert werden und ob Anwohner einen Parkausweis erhalten? 
Fachbereichsleiter Ehrhardt informiert, dass das Areal als Zone ausgeschildert wer-

den würde und die Anwohner einen gebührenpflichtigen Ausweis erhalten werden. 
SR Volz fragt nach einem Feedback der Bewohner in Kollmarsreute. Dort wurde be-
reits eine solche Parkzone eingeführt.  

Fachbereichsleiter Ehrhardt erklärt, dass die Bewohner dort sehr zufrieden sind. 
 

Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen führt Anwohnerparkzonen in Wohngebieten ein.  
Ein geeignetes Konzept und Satzung werden dem Stadtrat vorgelegt.  

Die Mittel in Höhe von ca. 50.000 Euro werden bereitgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 10 1 1 

 
ungeändert beschlossen  

 
 
 



 

- TOP 6 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-2/21 Die 
Grünen: 

Geschwindigkeitsmessgeräte L 186 

0520-2/21 

 

SR Zai begründet den Antrag für die Fraktion der Grünen. 
 
OB Schlatterer informiert, dass die stationäre Geschwindigkeitsmesssäule in Kön-

dringen aktuell kein Geld einbringt. 
 

Fachbereichsleiter Ehrhardt dankt für die Unterstützung seitens der Grünen. Am 
19.10. wird das neue Geschwindigkeitsmessgerät geliefert. Dieses ist modular ein-
setzbar. Bedeutet, dass es innerhalb der Säulen ausgetauscht werden kann. Die Säu-

len sind im Übrigen günstiger als einzelne Messgeräte. 
 

SR Saar erläutert, dass der Antrag überflüssig wäre, da im Haushalt bereits Mittel für 
Messgeräte angemeldet sind. Er vermisst eine klare Stellungnahme der Verwaltung, 
was ihrerseits geplant ist. 

Herr Ehrhardt erläutert, dass die Verwaltung den Antrag als zusätzliche Unterstützung 
sieht. 

Fachbereichsleiter Kopp erklärt, man habe den Antrag der Grünen so verstanden, 
dass ein Konzept seitens der Verwaltung erarbeitet werden soll. Die Verwaltung emp-
fiehlt die Beschaffung von vier Säulen. Innerhalb dieser Säulen kann das Messgerät 

dann variabel ausgetauscht werden. Hierzu wurden die Kosten i.H.v. 294.000 € ermit-
telt. Daher empfiehlt die Verwaltung den Grünen den Antrag auf diese Höhe anzu-

passen. 
 
SR Zahn fände es gut zu wissen, was die Verwaltung bereits an Maßnahmen für den 

Haushalt geplant hat. Er plädiert auf jeden Fall dafür, 4 stationäre Säulen als 2 mobile 
Messgeräte zu beschaffen. 

 
SR Elsen fragt nach, was die Anschaffungskosten einer stationären Säule betragen? 
Fachbereichsleiter Ehrhardt beziffert die Anschaffungskosten mit rund 70.000 €. 
 

OV Lupberger plädiert aus Kollmarsreuter Sicht für den Fraktionsantrag der Grünen. 

 
Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen schafft zwei stationäre Geschwindigkeitsmessgeräte für den 

Einsatz an der Kollmarsreuter Straße (L 186). Dem Stadtrat werden geeignete Stand-
orte zur Auswahl vorgeschlagen. Die Mittel in Höhe von ca. 500.000 294.000 Euro 

werden bereitgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

 
geändert beschlossen  

 

 
 



 

- TOP 7 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-3/21 Die 
Grünen: 

Vollzeitstelle Gemeindevollzugsdienst 

0520-3/21 

 

SRin Haarer-Jenne begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
SRin Haarer-Jenne fragt aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung, das Personal 

soll hauptsächlich im Bereich der Geschwindigkeitsüberwachung eingesetzt werden, 
nach, dass eine Doppelbestreifung dadurch nicht vorgesehen ist? 

Fachbereichsleiter Ehrhardt erläutert, dass die Stelle ausschließlich im Bereich der 
Geschwindigkeitsüberwachung vorgesehen ist. Dadurch werden personelle Kapazitä-
ten bei den anderen Beschäftigten frei. Daher auch die geringere Eingruppierung der 

Stelle gegenüber den anderen Beschäftigten. Gegen eine generelle Doppelbestrei-
fung zu bestimmten Zeitpunkten ist nichts entgegenzusetzen. Das Regierungspräsidi-

um hat nach Abstimmung mit dem Innenministerium mitgeteilt, dass Bodycams im 
Gemeindevollzugsdienst weder vorgesehen noch zulässig sind. 
 

SR Saar vermisst auch hier eine klare Aussage der Verwaltung. Der Antrag sei durch 
die Planung der Verwaltung, eine ergänzende 0,5-Stelle im Stellenplan angemeldet 

zu haben, ebenfalls überflüssig. 
OB Schlatterer erklärt, dass manche Sachverhalte bzw. Stellungnahmen schwierig zu 
verschriftlichen sind. Daher die ausführlichere mündliche Stellungnahme. Des Weite-

ren werden komplexe Sachverhalte im schriftlichen eher falsch verstanden als bei der 
mündlichen Erläuterung. 

 
SR Zahn lobt den Antrag der Grünen und kann ihn voll und ganz unterstützen. 
 

SRin Haarer-Jenne fragt nochmals nach, ob das Personal im Notfall auch normal im 
GVD aushelfen kann? 

Herr Ehrhardt bestätigt dies. Allerdings muss aufgrund der Eingruppierung darauf ge-
achtet werden, dass diese Tätigkeit nicht überhandnimmt.  
 

Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen stärkt ihren Gemeindevollzugsdienst durch zusätzliches Per-

sonal. Es werden die Mittel für eine Vollzeitstelle ½ zusätzliche Stelle bereitgestellt, 
da im Stellenplan bereits ½ Stelle vorhanden ist. (ca. 50.000 Euro)  
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

 
geändert beschlossen  

 
  
 

 
 



 

- TOP 8 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-4/21 SPD: 
Klimaschutz im Haushalt verankern 

0520-4/21 

 
SRin Hauser begründet den Fraktionsantrag für die SPD. 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer befürwortet den Fraktionsantrag der SPD seitens der 
Verwaltung. Die Ausgestaltung wird weiterhin in den entsprechenden Gremien be-

sprochen und beraten. Eine ausschließliche Stelle hierfür ist jedoch schwierig, da sich 
das Thema Klimaschutz über alle Fachbereiche hinweg durchzieht. 

 
SR Zai und die Fraktion der Grünen begrüßen den Antrag der SPD ausdrücklich. 
 

SR Saar möchte wissen, welche Auswirkungen der Antrag auf personelle Kapazitäten 
hat? 

Herr Kretschmer informiert, dass man im Bereich des Klimaschutzes gut aufgestellt ist 
und die Kapazitäten aktuell ausreichen. 
 

SR Heidinger begrüßt den Antrag ebenfalls. Aus seiner Sicht sollten jedoch sogar fast 
1,5 - 2,0 % des Haushaltsvolumens aufgebracht werden. 

OB Schlatterer antwortet, dass man abwarten sollte, was das Ergebnis zum Ende des 
Jahres bringt. Anpassen ist im Nachhinein immer noch möglich. 
 

SR Zahn fragt nach dem zeitlichen Horizont des Antrages? Dies ist im aktuell nicht 
klar. 

Herr Kopp erklärt, dass das Produkt Klimaschutz nicht im Produktplan vorgesehen ist. 
Die Verwaltung wird dem Gremium jedoch zusichern, jährlich einen Bericht über die 
klimaschützenden Maßnahmen innerhalb der Stadtverwaltung zu erstellen. Herr Kopp 

rechnet jedoch bereits jetzt mit einem Ergebnis deutlich über den beantragten 0,5 %. 
 

Fraktionsantrag SPD zum Haushalt 2022: 

1) Die Verwaltung wird beauftragt, den Haushaltsplan ab dem Jahr 2022 um eine ge-
sonderte Auflistung fortlaufender und einmaliger Aufwendungen für Klimaschutz- und 

Klimaanpassungsmaßnahmen zu ergänzen. Diese Auflistung soll Maßnahmen enthal-
ten, die zu einer Reduzierung des Treibhausgasausstoßes führen (bezogen auf Em-

mendingen und auf Dritte) und zur Entnahme von Treibhausgasen aus der Atmos-
phäre beitragen (z.B. Anpflanzungen). Außerdem soll diese Auflistung die Bekämp-
fung der Folgen von klimabedingten Wetterereignissen zum Ziel haben (z. B. durch 

Errichtung von Wasserrückhaltebecken, welche die Gefahr von Überschwemmungen 
reduzieren und in Trockenperioden als Wasserreservoir dienen können). 

2. Im Haushaltsplan für 2022 werden 0,5% des Haushaltsvolumens für Klimaschutz 
und Klimaanpassung, also etwa EUR 350.000.- pro Jahr vorgesehen. Die Höhe der 
bereitgestellten Mittel für Klimaschutz und Klimaanpassung ist hierbei ohne die zu 

erwartenden Fördermittel zu rechnen. 
3. Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, auch in den weiteren Haushaltsjahren 

der aktuellen Wahlperiode (bis einschließlich 2024) mindestens 0,5% der ordentlichen 
Aufwendungen für Klimaschutz und Klimaanpassung in den Haushalt einzustellen. 
 

 
 

 



Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

 
ungeändert beschlossen  

  

 
 
 



 

- TOP 9 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-5/21 FDP: 
Förderprogramme Klimaschutz und -anpassung 

0520-5/21 

 
SR Bauer begründet den Fraktionsantrag für die FDP. 

 
OB Schlatterer erläutert, dass es schwer ist darauf zu reagieren, da Förderprogram-
me häufig recht kurzfristig aufgelegt werden. 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass bisher immer alle Fördermöglichkeiten 

geprüft und dem Gremium vorgeschlagen wurden. Diese Vorgehensweise hat sich 
bisher bewehrt. Ein pauschaler Ansatz von Eigenmittel im Haushalt ist dadurch sei-
tens der Verwaltung nicht nötig. 

 
SR Zai spricht sich für den Antrag der FDP aus. 

 
Fachbereichsleiter Kopp erklärt, dass ein Platzhalter für Fördermittel nicht den Haus-
haltsgrundsätzen entspricht. Auch er ist der Meinung, dass man mit der bisherigen 

Vorgehensweise sehr gut gefahren ist. 
 

SR Saar spricht sich für die Vorgehensweise der Verwaltung aus. 
 
Fraktionsantrag FDP zum Haushalt 2022: 

Zur Wahrnehmung von Förderprogrammen im Bereich Klimaschutz und Klimaanpas-
sung werden 25.000,- Euro für den kurzfristigen Einsatz als Eigenmittel in den Haus-

halt 2022 eingestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 4 6 2 

 
abgelehnt  

 

 
 



 

- TOP 10 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-6/21 Die 
Fraktion: 

Prämie autofreie Haushalte 

0520-6/21 

 

SR Heidinger begründet den Fraktionsantrag für die Fraktion. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass der hier gewünschte Aufwand aus 

verschiedenen Gründen nicht geleistet werden kann. Daher ist die Verwaltung der 
Meinung, dass Mittel zum Zurückdrängen des Individualverkehrs an anderer Stelle 

eingesetzt werden sollten als in einer Prämie für autofreie Haushalte. 
 
Fraktionsantrag Die Fraktion zum Haushalt 2022: 

Prämie für autofreie Haushalte: Der Stadtrat möge beschließen, eine Prämie von 
630€ als Zuschuss zur Nutzung von ÖPNV (Jahreskarte im regionalen ÖPNV), E-Bike 

oder Lastenrad an Haushalte bei Abschaffung ihres Autos zu zahlen. Die Haushalte 
müssen sich vertraglich darauf festlegen, für 2 Jahre autofrei zu bleiben. Gleiches 
kann von Haushalten, die nachweislich bereits autofrei sind, beantragt werden. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 1 8 3 

 
abgelehnt  

 
 

 



 

- TOP 11 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-7/21 Die 
Grünen: 

Verkehrsberuhigung Ramie 

0520-7/21 

 

SR Bleckmann begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass die Verwaltung zu diesem Thema be-

reits zwei Mal Stellung genommen hat. Daher ist man seitens der Verwaltung der 
Meinung, die Verkehrsentwicklung in der Ramie vorerst nach Fertigstellung der Bau-

maßnahme abzuwarten und dann ggf. Maßnahmen zu ergreifen. Auch die beantrag-
ten 50.000 € dürften hier wahrscheinlich nicht für Maßnahmen ausreichen. 
 

OB Schlatterer stimmt den Ausführungen zu. Daher sollte der Antrag stehen gelassen 
werden und die Verwaltung wird nach Beendigung der Maßnahme berichten, ob 

Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung in der Ramie notwendig sind. 
 
Aus Sicht von SR Saar ist aktuell keine Notwendigkeit für den Antrag gegeben. Daher 

sollte man dem Vorschlag der Verwaltung folgen. 
 

SR Zahn empfindet den Antrag der Grünen gut und kann ihn in dieser veränderten 
Form der Verwaltung zustimmen. 
 

Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen ergreift Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung im Ramiege-

biet. Hierzu berichtet die Stadtverwaltung im Sept./Okt. 2022, ob Maßnahmen nach 
Abschluss der Baumaßnahme erforderlich sind.  Dafür werden 50.000 Euro bereitge-
stellt.  

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

11 11 0 0 

 
geändert beschlossen 
 
SR Bauer erklärt sich für befangen 

  
 

 
 



 

- TOP 12 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-8/21 FDP: 
Verkehrsberuhigung Ernst-Barlach-Str. 

0520-8/21 

 
OB Schlatterer informiert, dass die Begründung der Verwaltung zu diesem Antrag 

dieselbe ist wie beim vorherigen Fraktionsantrag. Deshalb schlägt er auch hier das 
soeben vorgestellte Vorgehen vor, dass man nach Fertigstellung der Baumaßnahme 
einen Bericht vorstellen wird, ob Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung erforderlich 

sind. 
 

Fraktionsantrag FDP zum Haushalt 2022: 

In den Haushalt 2022 sind 10.000 € für Maßnahmen der Verkehrsberuhigung in der 
Ernst-Barlach Straße einzustellen  

Die Stadt Emmendingen ergreift Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung in der Ernst-
Barlach-Straße. Hierzu berichtet die Stadtverwaltung im Sept./Okt. 2022, ob Maß-

nahmen nach Abschluss der Baumaßnahme erforderlich sind. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

11 11 0 0 

 
geändert beschlossen 
 

SR Bauer erklärt sich für befangen 

  
 

 
 

 



 

- TOP 13 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-9/21 Die 
Grünen & Die Fraktion: 

Baumreihe L 186 

0520-9/21 

 

SR Bleckmann und SR Heidinger begründen den Fraktionsantrag für die Grünen und 
die Fraktion. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass man den Antrag seitens der Verwal-
tung in dieser Form gerne umsetzen möchte. 
 
Fraktionsantrag Die Fraktion zum Haushalt 2022: 

Der Stadtrat der Stadt Emmendingen möge beschließen 100.000 € für eine Baumrei-

he zwischen Emmendingen und Kollmarsreute entlang der L 186 einzustellen. 
 
Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen pflanzt eine Baumreihe (mindestens 10 Bäume) entlang der 
Hauptstraße (L 186/Kollmarsreuter Straße) auf dem Lerchacker parallel zur Straße 

und gegenüber von dem Wohnquartier Jägeracker. Die Mittel in Höhe von 
10.000 Euro werden eingestellt.  

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
ungeändert beschlossen 

 
 

 
 
 



 

- TOP 14 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-10/21 Die 
Grünen: 

Radverkehrskonzept 

0520-10/21 

 

SR Zai begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer berichtet, dass man bereits viele Maßnahmen zum 

Radverkehrskonzept umgesetzt hat. Diese und die im kommenden Jahr geplanten 
Maßnahmen sollen voraussichtlich im November diesen Jahres vorgestellt werden. 

Aktuell ist jedoch nicht die Kapazität vorhanden, mit weiteren Mittel noch mehr Maß-
nahmen umzusetzen.  
 

SR Zai fragt nach, ob in dieser Aufstellung auch die investiven Maßnahmen aufge-
führt sind? 

Fachbereichsleiter Kretschmer antwortet, dass man dem Gremium aufzeigen wird, 
welche der Maßnahmen investiv sind bzw. waren. 
 

SR Saar wiederholt seine vorherigen Ausführungen. Der Antrag sei eine Beantragung 
von bereits laufenden Maßnahmen. 

 
SR Fechner ist der Meinung, dass man die bisherigen Maßnahmen erst Mal abwarten 
sollte, bevor hier rund 1.000.000 € an Mittel für Radverkehr für die Jahre 2022-2024 

eingestellt werden.  
 

SR Zahn verweist auf den Antrag der SPD-Fraktion mit den 0,5 % des Haushaltsvo-
lumens für klimarelevanten Maßnahmen. Hierin sind auch Mittel für den Radverkehr 
vorgesehen. Daher sollte der Antrag in dieser Form nicht angenommen werden. 
 
Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen setzt das Radverkehrskonzept um und stellt dafür 
300.000 Euro bereit. In den Folgejahren 2023 und 2024 werden jeweils 300.000 Euro 
für Radfahrmaßnahmen eingestellt. 

 
zurückgezogen  

 
 
 



 

- TOP 15 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-11/21 FDP: 
Abfalleimer 

0520-11/21 

 
SR Bauer begründet den Fraktionsantrag für die FDP. 
 
Fraktionsantrag FDP zum Haushalt 2022: 

In den Haushalt 2022 sind 5.000 € für zusätzliche Abfalleimer einzustellen 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 12 0 1 

 
ungeändert beschlossen 

 
 

 
 



 

- TOP 16 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-12/21 Die 
Fraktion: 

Obstbäume in Emmendingen 

0520-12/21 

 

SR Heidinger begründet den Fraktionsantrag für die Fraktion.  
 
OVin Euhus merkt an, dass es auch städtische Grundstücke gibt, auf denen Obst-

bäume stehen. Diese könnte man ggf. zum Ernten, mittels Markierungen oder Hin-
weisen, freigeben. 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass man hierzu eine Lösung finden wird. 
Die Idee von anderen Kommunen, Bäume mit gelben Bändern kenntlich zu machen, 

wird seitens der Verwaltung jedoch nicht favorisiert. 
 

SR Zahn spricht sich für den Vorschlag der Verwaltung ohne Kostenansatz aus. Er 
vertraue den Mitarbeitern des ZBH in ihrer Arbeit vollumfänglich. 
 

SR Zai und die Fraktion der Grünen sprechen sich ausdrücklich für die Annahme des 
Fraktionsantrages aus.  

 
SR Volz äußert Bedenken beim Vorhaben. Aus eigener Erfahrung berichtet er, dass 
Bäume teilweise beim Ernten beschädigt werden. 

 
SRin Haarer-Jenne bittet um das Pflanzen von alten, erhaltenswerten Arten. 
 
Fraktionsantrag Die Fraktion zum Haushalt 2022: 

Obstbäume für Emmendingen – im Rahmen von Baum- und Strauch Neupflanzungen 

werden an geeigneten Stellen im öffentlichen Raum Obst- und Nussbäumen sowie 
Beerensträucher gepflanzt, die der Allgemeinheit zur Verfügung stehen. Mindestens 

25 Obstbäume und 50 Beerensträucher werden im kommenden Jahr neu gepflanzt. 
10.000 Euro werden dafür in den HH 2022 eingestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
geändert beschlossen 

 
 
 



 

- TOP 17 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-13/21 Die 
Grünen & FDP: 

Trinkwasserbrunnen Innenstadt 

0520-13/21 

 

SR Bauer und Bleckmann begründen die Fraktionsanträge für die FDP und die Frak-
tion. 
 

SR Heidinger lobt den Fraktionsantrag der beiden Parteien. In Frankreich seien diese 
noch viel häufiger zu finden. 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass man hierzu geeignete Standorte su-
chen und dem Gremium vorschlagen wird. 

 
SR Saar äußert hygienische Bedenken beim Aufstellen von öffentlichen Trinkwasser-

brunnen. 
 
Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen stellt Trinkwasserbrunnen, die barrierefrei zugänglich sind, in 
der Innenstadt auf. Dem Stadtrat werden mindestens 5 geeignete Standorte zur Aus-

wahl vorgeschlagen. Die Mittel in Höhe von ca. 25.000 Euro (Kosten je Brunnen ca. 
5.000 €) werden bereitgestellt. 
 
Fraktionsantrag FDP zum Haushalt 2022: 

Die Stadt stellt an drei verschiedenen Stellen in der Innenstadt Trinkwasserbrunnen 

mit Anschluss an das öffentliche Trinkwassernetz zur Verfügung. Kosten wären noch 
zu kalkulieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
ungeändert beschlossen  

 
 
 



 

- TOP 18 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-14/21 Die 
Grünen: 

energetische Sanierung KiGa Am Stadtgarten 

0520-14/21 

 

SRin Haarer-Jenne begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer erläutert, dass die Sanierung des Kindergartens defini-

tiv Sinn macht und erforderlich ist Hierzu wurden bereits Kosten ermittelt. In der mit-
telfristigen Finanzplanung ist die Sanierung bereits im Haushalt dargestellt. Für 2022 

sind jedoch keine Kapazitäten vorhanden, um eine Sanierung voranzutreiben. 
 
SR Saar erklärt, dass man sich bereits zum 5. oder 6. Mal über diese Sanierung un-

terhält. Da jedoch aktuell keine Ressourcen vorhanden sind, sollte man dem Vor-
schlag der Verwaltung, den Antrag abzulehnen, folgen. 

 
SR Zahn spricht sich für die Aussprache zur Sanierung des Kindergartens aus. Es sei 
wichtig, dass hierzu ein mittelfristiges, planerisches und finanzielles Konzept erstellt 

und im KuS beraten wird. 
 

OB Schlatterer erläutert, dass man aktuell eine Konkurrenz an Maßnahmen und Sa-
nierungen hat, die alle notwendig sind und durchgeführt werden müssen. Hier seien 
u.a. das Goethe-Gymnasium und diverse Hallen genannt. Daher schlagt OB Schlatte-

rer vor, diese Themen in einer Klausurtagung außerhalb der Haushaltsberatungen mit 
dem Stadtrat zu besprechen.  

 
SRin Haarer-Jenne erklärt den Antrag zurückzuziehen sofern die Klausurtagung zu-
gesagt wird.  

Dies wird von OB Schlatterer bestätigt. 
 

Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen beteiligt sich an der Energiehaus-Kampagne und setzt die 
energetische Sanierung des Kindergartens Am Stadtgarten um. Die Mittel in Höhe 

von ca. 1.500.000 Euro werden bereitgestellt und weitere Finanzierungsmittel für 
2023 eingeplant. 

 
zurückgezogen 
 

Sonder-Klausurtagung des Stadtrates zu Prioritätenliste, Reihenfolge und Fi-
nanzierung wird zugesichert.  

 
 
 



 

- TOP 19 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-15/21 Die 
Grünen & Die Fraktion: 

Saatgutbibliothek 

0520-15/21 

 

SRin Haarer-Jenne begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
SRin Hauser erläutert, dass das ein Projekt von Herrn Hauke durch den Ortsverein 

der SPD Emmendingen ist. Eine kostengünstigere Variante ist daher durchaus denk-
bar. 

 
Fachbereichsleiter Jenne informiert, dass die Stadtbibliothek und Abteilungsleiterin 
Desenzani bereits umfangreiche Gespräche hierzu geführt hat. Er zeigt sich erfreut 

über das breite Engagement und ist der Meinung, dass das Projekt ein großer Erfolg 
werden wird. 

 
OV Schöchlin werbt in diesem Zusammenhang für den Verein KOGL. 
 

Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen richtet eine Saatgutbibliothek in Zusammenarbeit mit der 

Stadtbibliothek und der Stadtgärtnerei im Bauhof ein. 
Schulpatenschaften werden angeregt. Zur Umsetzung werden Mittel in Höhe von 
5.000 Euro bereitgestellt. 

 
Fraktionsantrag Die Fraktion zum Haushalt 2022: 

Einrichtung einer Saatgutbibliothek in der Stadtbücherei, zum Erhalt und zur Förde-
rung des Austauschs von samenfestem Saatgut. 3.000€ werden für die notwendige 
Infrastruktur, einen Grundstock an Saatgut und Informationsmaterial eingestellt. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
ungeändert beschlossen 

 
 

 



 

- TOP 20 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-16/21 FDP: 
Skateplatz 

0520-16/21 

 
SR Bauer begründet den Fraktionsantrag für die FDP und zeigt sich bereit, dem Vor-

schlag der Verwaltung, für den kommenden Haushalt 20.000 € an Planungsmittel be-
reitzustellen, zu folgen. 
 

Fachbereichsleiter Jenne informiert, dass Städte in der Größenordnung von Em-
mendingen definitiv einen Skateplatz benötigen. Daher spricht er sich ausdrücklich für 

den Antrag aus, jedoch werden die ursprünglich beantragten Mittel auf keinen Fall 
ausreichen. 
 

SR Saar erinnert sich an die Initiative eines Skateboardladenbetreibers in Emmendin-
gen, der bereits sehr gute Ideen und Konzepte erstellt hat. Herr Saar möchte daher 

wissen, ob man auf diese Planung noch zurückgreifen kann? 
OB Schlatterer erklärt, dass dieser Betreiber nicht mehr vor ist und daher kann nicht 
darauf zurückgegriffen werden. Jedoch wird man dieses Thema gemeinsam mit dem 

8er-Rat und dem Jugendzentrum vorantreiben. 
 

SRin Haarer-Jenne befürwortet den Fraktionsantrag der FDP, hat jedoch ein Problem 
mit den Entwicklungsgebieten der Stadt. Sie äußert Bedenken, dass hierfür weitere 
grüne Flächen versiegelt werden müssen. Daher sollten bereits versiegelte Flächen in 

die Planung aufgenommen werden. 
OB Schlatterer antwortet, dass man vorerst den Festplatz vorsieht, solange keine an-

deren Flächen in Aussicht stehen. 
 
Fraktionsantrag FDP zum Haushalt 2022: 

In den Haushalt 2022 sind 1 20.000 € Planungsmittel für einen Skateplatz einzustel-
len.  

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

 
SR Saar befindet sich während der Abstimmung nicht im Sitzungssaal 

 
geändert beschlossen 

  
 
 

 



 

- TOP 21 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-17/21 Die 
Fraktion: 

Kletterfels zum Bouldern 

0520-17/21 

 

SR Heidinger begründet den Fraktionsantrag für die Fraktion. 
 
Fachbereichsleiter Jenne erklärt, dass man seitens der Verwaltung den Fritz-Boehle-

Park als Standort vorsieht, da dort bereits der Spielplatz und die Calisthenics Anlage 
vorhanden ist. 

 
SR Zahn merkt an, dass man die Jugendlichen bei der Planung miteinbezieht. 
 
Fraktionsantrag Die Fraktion zum Haushalt 2022: 

Der Stadtrat der Stadt Emmendingen möge beschließen 60.000 € für einen Kletterfels 

zum Bouldern bereitzustellen. Als Standort wird der Fritz-Boehle-Park vorgesehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
geändert beschlossen  

 

 
 



 

- TOP 22 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-18/21 Die 
Fraktion: 

neue Feuerstellen 

0520-18/21 

 

SR Heidinger begründet den Fraktionsantrag für die Fraktion. 
 
Fachbereichsleiter Jenne erläutert, den Antrag dahingehend zu modifizieren, dass die 

Standorte in der Peripherie anzusiedeln sind.  
 
Fraktionsantrag Die Fraktion zum Haushalt 2022: 

Der Stadtrat der Stadt Emmendingen möge beschließen, 50.000 € für geeignete 
Standorte für mindestens 3 neue Feuerstellen als Treffpunkte für sozialen Austausch 

bereitzustellen zu suchen. Die Plätze werden in einem öffentlichen Auswahlverfahren 
gesucht.  

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
geändert beschlossen  

 
 

 



 

- TOP 23 - Fraktionsantrag zum Haushalt 0520-19/21 Die 
Grünen: 

Raumluftfilteranlagen 

0520-19/21 

 

SR Zai begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
Seitens der Verwaltung wird mitgeteilt, dass man bereits für die schlecht zu lüftenden 

Räume entsprechende Anlagen beschafft hat. Für Neubauten seien diese so oder so 
vorgesehen. Daher gibt es aktuell keinen Anlass für die Beschaffung weiterer Anlagen 

und das zur Verfügung stellen von 600.000 €. 
 
SR Saar zeigt vollstes Verständnis für die Situation von Schülerinnen und Schüler. 

Die beantragten 600.000 € sind aufgrund der bisherigen Aktivität der Verwaltung aus 
seiner Sicht nicht erforderlich. 

 
SR Zahn ist sich nicht sicher, ob diese Mittel ausreichen würden. Dennoch möchte er 
wissen, ob weitere Mittel für 2022 geplant und notwendig sind? 

Fachbereichsleiter Kretschmer erklärt, dass man sich mit den Schulen besprochen 
hat. Aus Sicht der Schulen ist kein weiterer Bedarf notwendig. 

 
Fachbereichsleiter Kopp erläutert, dass man den ersten Teil des Antrages bereits ab-
gearbeitet hat. Er schlagt vor, die Anschaffung solcher Anlagen für weitere Sanierun-

gen von Schulen als strategisches Ziel mitaufzunehmen. 
 

SRin Hauser schlagt vor, in die strategische Zielplanung auch Kita´s miteinzubezie-
hen.    
 

Fraktionsantrag Bündnis 90/Die Grünen zum Haushalt 2022: 

Die Stadt Emmendingen schafft Raumluftfilteranlagen und mobile Luftreiniger als stra-

tegisches Ziel für die Klassenräume in den städtischen Schulen und Kita´s an. Die 
entsprechenden Fördermittel des Landes bzw. des Bundes werden beantragt. Es 
werden 600.000 Euro für diese notwendige Investition, die langfristig dem Infektions-

schutz dient, bereitgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
geändert beschlossen  

 

 
 



 

- TOP 24 - Interfraktioneller Antrag zum Haushalt 0520-
20/21 FDP/FWV: 

Sanierung Goethe-Gymnasium 

0520-20/21 

 

SR Bauer und Zahn begründen den interfraktionellen Antrag für die FDP und die 
FWV. 
 

SR Bauer zeigt sich aufgrund des Multimillionen-Projekts bereit den Antrag zurückzu-
ziehen, sofern man auch hier eine Klausurtagung anstrebt. 

 
OB Schlatterer erläutert, dass auch für diesen Antrag dieselbe Aussage wie beim 
Fraktionsantrag der Sanierung der Kindergärten gilt.  

 
Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass die ersten Ansätze bereits in der mit-

telfristigen Finanzplanung aufgenommen wurden. Über Prioritäten und Dringlichkeiten 
wird man weiterhin beraten müssen. 
 

Fachbereichsleiter Kopp ergänzt, dass für das Jahr 2022 die finanziellen und perso-
nellen Ressourcen bereits ausgeschöpft sind. Aufgrund des Antrages wurde die Sa-

nierung der Schule und der Halle vorgeschoben. Für 2023 sind Planungskosten für 
die Halle eingestellt. In den Jahren 2024 und 2025 ist dann die Finanzierung der 
Baumaßnahme mit jeweils 2 Mio. € angesetzt. Aus Sicht der Verwaltung wird die Ge-

samtmaßnahme rund 10 Mio. € betragen. Für die Sanierung der Schule selbst wur-
den für 2024 200.000 € Planungsmittel vorgesehen. Die Baumaßnahme selbst wird 

dann in den kommenden Jahren dargestellt. Hier geht man aktuell von 14-15 Mio. € 
Gesamtkosten aus. Die zur Verfügung stehenden Mittel werden nicht mehr aus eige-
ner Hand gestemmt werden können. Deshalb wird man mit Kreditaufnahmen rechnen 

müssen.  
 

SR Zahn erläutert, dass aus seiner Sicht das Regierungspräsidium noch nicht ver-
standen hat, dass man auf kaufmännisch umgestellt hat. Solange der Ergebnishaus-
halt ausgeglichen ist, spricht aus seiner Sicht nichts gegen die Aufnahme von Kredi-

ten. 
 

Fachbereichsleiter Kopp stimmt den Ausführungen zu. Jedoch sieht es aktuell so aus, 
dass der Ergebnishaushalt nicht ausgeglichen werden kann. 
 

Interfraktioneller Antrag zum Haushalt 2022 FDP/FWV: 

Sanierung Goethe-Gymnasium 

 
zurückgezogen 

 
Sonder-Klausurtagung des Stadtrates zu Prioritätenliste, Reihenfolge und Fi-
nanzierung wird zugesichert.  

 
 
 



 

- TOP 25 - Bewilligung einer außerplanmäßigen Ausgabe 
im Bereich Hochbau 

0569/21 

 
Fachbereichsleiter Ehrhardt stellt den Antrag auf Bewilligung einer außerplanmäßigen 

Ausgabe im Bereich Hochbau vor. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss stimmt dem vorliegenden Antrag auf Bewilligung einer außer-
planmäßigen Ausgabe im Bereich Hochbau (Investitionsauftrag: I12607010403) in 

Höhe von 37.000.- Euro zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 

 
 

 
 



 

- TOP 26 - Aufstellung des Bebauungsplans "Mühlbach-
bogen - Quartier Dreikönig" und der örtlichen 

Bauvorschriften in Emmendingen 
- Statusbericht, Baustellenplanung 

0532/21 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer stellt den Sachverhalt des Statusberichts zur Aufstel-
lung des Bebauungsplanes Mühlbachbogen – Quartier Dreikönig vor. 

 
SR Zai zeigt sich beeindruckt von der Planungsnotwendigkeit des Projekts. Es sei 

wichtig, dass sichergestellt wird, dass die ursprüngliche Begrünung wiederhergestellt 
wird. 
 

SRin Haarer-Jenne empfindet folgenden Satz aus Anlage 5, „Herstellung des Ur-
sprungszustandes, außer es wird von der Stadt Emmendingen etwas anderes ange-

geben“, als unglücklich formuliert. Vielmehr fordert sie die Aufnahme des von SRin 
Michiels beantragten Renaturierungskonzepts. 
OB Schlatterer erklärt, dass genau das damit gemeint ist. Dadurch soll sichergestellt 

werden, die Flächen gegebenenfalls über den ursprünglichen Zustand hinaus herzu-
stellen.  

Fachbereichsleiter Kretschmer informiert, dass die Gremien den Vertrag vor Ab-
schluss vorgelegt bekommen. So ist es im Beschlussvorschlag bereits formuliert. 
 

SR Zai fragt nach, ob die in Anlage 6 aufgeführte Kostenübernahmeerklärung ausrei-
chend ist? 

Fachbereichsleiter Kopp erläutert, dass der Überlassungsvertrag aktuell ausgearbei-
tet wird. Dort wird u.a. vereinbart, dass man sich eine Bürgschaft geben lassen wird. 
Die Höhe steht jedoch im Moment noch nicht fest.  
 
Beschlussvorschlag: 

 
1. Der Stadtrat nimmt den Statusbericht zum Bebauungsplan „Mühlbachbogen – 

Quartier Dreikönig“ einschließlich der Informationen zum Schall-

schutz/Lärmschutzwand im Bereich der Bahntrasse zur Kenntnis. 
 

2. Die im Lageplan vom 30.07.2021 dargestellten städtischen Grundstücksflächen 
(Anlage 3) werden der Vorhabenträgerin „Quartier Dreikönig“ für die Dauer der 
Baumaßnahme zur Unterbringung der Baustelleneinrichtung zur Verfügung ge-

stellt. Die Verwaltung wird beauftragt, zu diesem Zweck vertragliche Regelungen 
auszuarbeiten und den Gremien zur Entscheidung vorzulegen. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

 
SR Zahn erklärt sich für befangen. 

 
 

 
 



 

- TOP 27 - Feststellung Jahresabschluss zum 31.12.2020 
der Stadthauptrechnung 

0518/21 

 
Fachbereichsleiter Kopp stellt den Jahresabschluss zum 31.12.2020 der Stadthaupt-

rechnung vor. 
 
SR Fechner spricht der Kämmerei ein großes Lob zum rechtzeitig vorgestellten Jah-

resabschluss 2020 aus. 
 

Beschlussvorschlag: 

Der Jahresabschluss zum 31.12.2020 der Stadthauptrechnung  
wird gemäß 'I. Feststellungsbeschluss' im Jahresabschluss 2020 und  

im Schlussbericht des Rechnungsprüfungsamtes für 2020 festgestellt. 

Die Liste der Über- und Außerplanmäßigen Ausgaben im Jahr 2020 

wird im Zuge der Feststellung des Jahresabschlusses 2020  
sowie der beigefügten Anlage pauschal genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 

 

 
 
 



 

- TOP 28 - Beschluss der Eröffnungsbilanz 
der Städtischen Wohlfahrts- und Geschwister 

Link-Stiftung zum 01.01.2020 

0523/21 

 

Fachbereichsleiter Kopp stellt die Eröffnungsbilanz der Städtischen Wohlfahrts- und 
Geschwister Link-Stiftung zum 01.01.2020 vor. 
 

Beschlussvorschlag: 

Die Eröffnungsbilanz der Städtischen Wohlfahrts- und Geschwister Link-Stiftung zum 

1. Januar 2020 wird beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 

 
 

 
 



 

- TOP 29 - Feststellung des Jahresabschlusses zum 
31.12.2020 

der Städt. Wohlfahrts- und Geschwister Link-
Stiftung 

0519/21 

 
Fachbereichsleiter Kopp stellt den Jahresabschluss zum 31.12.2020 der Städtischen 
Wohlfahrts- und Geschwister Link-Stiftung vor. 

 
SR Zahn möchte wissen, wie hoch der Grundstock der Stiftung ist? 

Fachbereichsleiter Kopp informiert, dass dieser aufgrund der Umstellung auf das 
NKHR nicht mehr explizit ausgewiesen wird. Er müsste sich jedoch auf ca. 80.000 € 
belaufen. Der genaue Betrag kann jedoch nachgeliefert werden. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Jahresabschluss zum 31.12.2020 der Städtischen Wohlfahrts- und Geschwister 
Link- Stiftung wird gemäß 'I. Feststellungsbeschluss' im Jahresabschluss 2020 und im 
Schlussbericht des Rechnungsprüfungsamtes für 2020 festgestellt. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 

 
 
 

 



 

- TOP 30 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 

Fachbereichsleiter Jenne berichtet, dass das Fotomuseum Hirsmüller eine Erbschaft 
aus dem Vermächtnis eines verstorbenen Familienmitgliedes in Höhe von 30.000 € 

erhalten hat.  
 

 

 
 

 



 

- TOP 31 - Fragen von Einwohner_innen  

 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 

 
 
 



 

- TOP 32 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung 

 

 
SR Elsen fragt nach, ob man die aktuellen Stände der Be- und Entlüftungen von öf-

fentlichen Gebäuden regelmäßig abfragt? Hintergrund der Frage sind unterschiedli-
che Meinungen zu den Anschaffungskosten solcher Geräte. 
OB Schlatterer informiert, dass dies ein ständiges Thema im Vorstand des Städtetags 

ist. Außerdem steht man in vertieften Gesprächen mit dem Sozial- und Kultusministe-
rium. Sollte es hierzu belastbare Zahlen geben, wird das im Vorstand schnell kommu-

niziert. 
 
SR Zahn hat eine Frage zur Pflästerung der Theodor-Ludwig-Straße. Ursprünglich 

wurde zugesagt, dass ein barrierefreier Belag in Form von Platten oder ähnlichem 
angebracht wird. 

Fachbereichsleiter Kretschmer erklärt, dass es sich um keine städtische, sondern um 
eine Maßnahme der Stadtwerke handelt. Auch seitens der Stadt hat man sich darüber 
gewundert. Die Stadtverwaltung hat jedoch wie abgestimmt für die Seite des Kauf-

haus Krauss Platten bestellt, die in der kommenden Woche geliefert werden.  
 

 
 
 



 

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 17:20 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 

 
 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum             Julian Finkbeiner      Datum              Stefan Schlatterer
   

 
       

         Die Mitglieder: 
 

 
    
         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
 

 
 

         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
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